
PRESIDENTE LAGOS: REFORMA DE SALUD BUSCA MAYOR EFICIENCIA 

PARA LOS USUARIOS 

El Mandatario afirmó que espera enviar proyectos de ley ligados a esta reforma antes 

del 21 de mayo al Congreso y establecer mejoras para los funcionarios del sector. 

"Estamos en condiciones de avanzar de manera clara, eficiente y, lo más importante, 

con dignidad para todos", subrayó. 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, visitó esta mañana, junto con al ministro 

de Salud, Osvaldo Artaza, el Hospital Geriátrico "Paz de la Tarde", de Limache. En la 

oportunidad, el Mandatario destacó los avances registrados en el recinto y reafirmó la 

necesidad de mejorar la atención a los usuarios a partir de la reforma a la salud. "Lo que 

tenemos por delante es un plan de salud donde buscamos ser más eficaces para los 

usuarios. Eso significa cómo somos capaces de dar más recursos, más apoyo, más 

solidaridad", señaló. 

 

En este contexto, el Jefe de Estado indicó que "espero, antes del 21 de mayo, poder 

enviar los proyectos al Parlamento en esta dirección, y junto con entender lo que son las 

mejoras en la salud, tenemos que plantear también mejoras para los funcionarios. 

Gracias a los funcionarios se puede hacer esto, por lo tanto, el proyecto que hagamos 

tiene que considerar ambos elementos". 

 

El Mandatario recalcó la necesidad de acelerar el proceso de reforma a la salud, pues 

según explicó, esto "implica una mejora al usuario que hoy día está en el ámbito privado 

a través de las Isapres, y una mejora al usuario que hoy día está en el ámbito de Fonasa, 

que es la gran mayoría de los chilenos". 

 

En este sentido, el Presidente Lagos explicó que "estamos en condiciones de avanzar de 

manera clara, eficiente y, lo más importante, con dignidad para todos, para el usuario y 

para los que aquí trabajan: los médicos, paramédicos, auxiliares y también voluntarios", 

subrayó. 

 

Requerido sobre las críticas a la reforma de la salud, el Primer Mandatario indicó que 

"toda reforma implica críticas. Si usted quiere cambiar, tiene que afrontar críticas y 

tiene que explicar. Aquí (en el hospital) un par de funcionarios tenían dudas sobre lo 

que significa el Plan Auge y en qué medida los puede perjudicar a ellos. Y el ministro 

(Artaza) les explicó en qué consiste. Lo esencial es un proceso de educación".  

 

Sobre este mismo tema agregó que "este gobierno tiene claro cuáles son sus prioridades. 

Tiene claro que quiere crear una sociedad distinta y justa. Este gobierno tiene claro que 

sólo a partir de políticas públicas se puede mejorar lo que de otra manera el mercado 

deja injusto". Añadió además que "esa es la diferencia entre unos y otros; los que creen 

que lo resuelve el mercado y los que creemos que se requieren políticas claras para 

mejorar la justicia social en el país". 

 

Durante su visita el Jefe de Estado explicó que quiso visitar el Hospital "Paz de la 

Tarde", porque "antes éste era un hospicio, aquí venía la gente de la tercera edad a 

morir. Pero el esfuerzo de la gente de aquí ha transformado eso en un hospital 

geriátrico". Añadió que "ustedes ven estas abuelitas que están prácticamente postradas, 

pero que tienen atención con la dignidad que se merecen". 

 

El Mandatario recordó, además, que "la historia del origen de cómo terminar con las 



colas comenzó aquí", gracias a la propuesta que le hicieran los médicos del lugar en 

orden a habilitar la línea 800 como forma de evitar las colas en la atención primaria. 

"Ellos (los médicos) me plantearon el desafío de la línea 800, y con la línea 800 la 

posibilidad de atender a los usuarios como corresponde, con dignidad y sin hacer colas". 

 

El Presidente Lagos indicó que de la misma forma como se trabajó para terminar con las 

filas en la atención primaria, "este año vamos a hacer lo propio. Con más crecimiento, 

vamos a volver a crear 150 mil empleos, porque el empleo es una prioridad fundamental 

y estamos destinando recursos muy significativos para poder hacer también la reforma a 

la salud". 

 

Al respecto, añadió que "también queremos una reforma en el ámbito de las Isapres, de 

modo que aquel que llega a la tercera edad no le hagan un examen y lo boten porque 

está viejo. En consecuencia, esas cosas van a estar en el proyecto de reforma, señaló". 

 

Finalmente, el Jefe de Estado se refirió a los esfuerzos que ha realizado el gobierno en 

torno a mejorar las condiciones de vida de la tercera edad. "La economía crece, el país 

se desarrolla. Entonces podemos afrontar nuevos desafíos, y entre esos nuevos desafíos 

están los temas de la tercera edad. No digo la atención, porque eso lo tenemos que dar 

ahora, la gente no puede esperar, pero sí temas que dicen relación con las pensiones". 


